

## SABOURAULT Raoul Léandre matricule 25661 à Mauthausen

Sabourault Raoul Léandre naît le 24 novembre 1900 à Bernac (Charente), il est maçon et agent d'assurance. Fils de Marie-Joséphine Binaud, née le 15 avril 1861 à Saint-Macoux (Vienne), et de Joseph Sabourault, né le 12 octobre 1870 dans la même commune. Raoul se marie le 18 août 1925 à Villiers-Le-Roux, à Berthe Celina Fays, coiffeuse, née le 8 juin 1904. La mère de Raoul, Marie-Joséphine décède le 14 octobre 1929. De l'union de Raoul et Berthe, naît Jacques Michel le 17 décembre 1932. Ils résident à Villiers-le-Roux, rue de Belles Fagnon au n°2. Raoul Sabourault, plus connu sous le nom de « Hoche » dans la Résistance, s'engage en 1940. Il est responsable de l'organisation pour le département de la Charente des groupes de résistance armée adhérant, en 1942, aux Francs-Tireurs Partisans français (FTP). Il est communiste, lieutenant et organisateur de la résistance à Ruffec à partir de 1941. Il fait aussi partie du Front National (FN) depuis octobre 1941. Il est arrêté le 22 février 1942 à Villiers-Le-Roux par la Brigade spéciale de Paris car il est dénoncé. Il est tenu pour responsable de l'organisation pour le département de la Charente des groupes de résistance armée. Avec lui, dans la même affaire, sont arrêtés Gentil Aristide, Moulignier, Hédiard, Dupont et probablement Baulieu. Il est également inculpé de menées patriotiques clandestines dans les affaires Pican et Cadras. Il est incarcéré à la prison du Cherche-Midi à Paris le 17 août 1942. Pierre Choumoff témoigne dans une lettre dans laquelle il dit avoir connu personnellement Raoul. Ils ont séjourné ensemble à la prison du Dépôt, puis au Cherche-Midi à Paris. Ils sont ensuite transférés au Fort de Romainville le 24 août 1942. Ils y restent plusieurs mois et sont déportés au camp de concentration de Mauthausen, en Autriche, le 1<sup>er</sup> avril 1943. Raoul reçoit le matricule 25661. Le 28 avril, il est transféré à Gusen, camp voisin, et reçoit un nouveau matricule 47800. Au début du mois de juin 1944, Raoul exténué par les privations et atteint de dysenterie est transféré à l'hôpital de Gusen. Il y décède le 3 août 1944. Son frère, Joseph fait la demande pour l'obtention du titre de « déporté résistant » ; il est le tuteur de Jacques durant la guerre. Joseph veut que son frère soit reconnu comme déporté politique, et qu'il ait la mention « Mort pour la France » apposée sur son acte de décès.

Maya Suire, Amandine Thomazeau,  
1<sup>ère</sup> Bac Pro CGEA, MFR La Péruse (Charente)

Sources : SHD-Caen 21P 534 822 ; *Livre-Mémorial FMD*, Editions Tiresias, 2004.



POUR LA MÉMOIRE  
DE LA DÉPORTATION

DT16